
場　所

進行者

協議事項 (内容及び議題)

主な決定事項

【委員】

髙山祐一、関賢一、武田喜代子　山口近

湯本裕之、栗林郁江、北村丈治

【オブザーバー】

末松英司(県クラブアドバイザー)、北村和幸(県体育センター)、土橋裕樹(北信教育事務局)

【山ノ内町】

田村英則

欠席者

議 事 録

会議等の名称 総合型地域スポーツクラブ設立準備員会
開催日時

 令和５年２月１７日(金)

 午後6時30分～午後8時00分

山ノ内町公民館 郷土資料室

主催者(事務局) 教育委員会スポーツ係 スポーツ係長 田村英則

(要点筆記とする) １　令和５年度入会金・月謝について

２　令和５年度スポーツ教室について

３　第２回スポーツフェスタについて

４　先進地視察　

次回への検討事項

１アンケート調査結果について

２キッズスポーツ教室の現状と今後について

４第2回スポーツフェスタについて

５スポーツ振興くじ助成事業について

６その他

山ノ内町

３来年度の活動について



小学校：回答数238件・回答率60％　中学校：回答数110件・回答率49％

保育園(抜粋)：①運動するの好きが71％　②運動系の習い事をしていないが80％

③文化系の習い事をしているが24％　④スイミングスクールに通っている子どもが

多い　⑤今後やってみたいスポーツは？　ダンス・野球・サッカー・スキー等

⑥月4回の専門の指導者がついたスポーツ教室に支払える月謝は？　平均4,157円

小学校(抜粋)：①運動するの好きが63％　②運動系の習い事をしていないが45％

③文化系の習い事をしているが70％　④ダンス・サッカー・スイミングスクールに通

っている子どもが多い　⑤今後やってみたいスポーツは？　ダンス・サッカー・野球

中学校(抜粋)：①運動するの好きが54％　②運動系の習い事をしていないが34％

③文化系の習い事をしているが63％　④バレーボール・野球・卓球等に所属している

子どもが多い　⑤今後やってみたいスポーツは？　バドミントン・野球・スキー

卓球・他　⑥月4回の専門の指導者がついたスポーツ教室に支払える月謝は？　

・広くて平らな公園が欲しい　・共働きのため送迎があるとありがたい

・保護者の負担を減らしてほしい　・いろんな種類のスポーツが楽しめる環境を

今後のスポーツクラブの在り方や町づくりに役立つご意見を多くいただくことが出

公園がないと意見が多いが、公園がないわけではないが山ノ内は人目のつかない

委　員

委員長

事務局

委員長

委　員

議したい。入会金は実質保険料になる、別途振込手数料140円がかかる。

入会金、月謝について意見はあるか。

保険料は毎年払うものだから年会費の名称の方がいいのではないか。

月謝を1,000円にし、すべての種目に自由に参加できるのはどうか。(サブスク)

(発言者名)

スポーツ係長

委員長

委員長

事務局

公園が多い。児童館も必要ではないか、安心して遊ぶ場所が少ない。

協議事項２キッズスポーツ教室の現状と今後について

11月から始めたキッズスポーツ教室はバレーボール1４人、サッカー42人

ブレイクダンス15人、空手2名の計73名。11月から2月の合計参加者数は618人。

今年度は入会金(保険料)1,000円の月謝100円(1種目)だが来年度の月謝をどうするか協

つくってほしい・他　計138件

来た。

なにか意見はあるか。

平均5,036円

ご意見・ご要望

保育園：回答数95件・回答率43％

委員長

委　員

討議内容及び経過 (発言内容)

進行・開会

12月の会議は体調不良で欠席して迷惑をかけ申し訳なかった。

本日はアンケートと3月のスポーツフェスタについて協議したい。

協議事項１アンケート調査結果について

スノーボード・他　⑥月4回の専門の指導者がついたスポーツ教室に支払える月謝は？　

平均4,988円

10月に実施したアンケート結果について資料をもとに説明



オブザーバー

事務局

委　員

事務局

委員長

委　員

委員長

事務局

事務局

委員長

委　員

事務局

委　員

委員長

委　員

事務局

が来ている。オブザーバーから助成金の説明をお願いしたい。

５年度は新規申請は受付ないと発表があったが、追加募集で新規受付を開始した。

委員長 アンケート結果に基づき考えるのはどうか。

駐車場は問題ないか、係員はどうするか。

次回の準備委員会で係を決めたい。

他に意見はあるか。

一同承認。

協議事項５　スポーツ振興くじ助成事業について

令和５年度の申請を1月13日に提出し、日本スポーツ振興センターからも、受取通知

走り方教室を行い、各教室がブースを出展し子どもに参加してもらいたい。

一同承認。

協議事項４　第2回スポーツフェスタについて

3月18日のイベントについて、2月1日からホームページで募集を開始し初日に50名

の申込みがあり、現在70名の申込みとなっている、保護者も50名の参加申込みが

あり、すぐに定員となった。栗原さんは当日日帰りとなる。

来年度も引続きキッズスポーツ教室を実施し、大人の運動教室も増やす考えである。

委　員

事務局

中野市などが行った、各種スポーツ教室が一堂に集まったスポーツイベントなども

開催したい。事務局(案)として陸上オリンピック銀メダリスト塚原直貴さんを招き

「走り方教室」を提案させていただきたい。

なにか意見はあるか。

走り方は大事である、どの運動にも共通している。

事務局(案)として月1,000円が妥当ではないかと考える。

他に意見はあるか。

1,000円で全種目に参加できるのであればいいのではないか。

令和５年度はキッズスポーツ教室の入会金1,000円、月謝1,000円でよいか。

一同承認。

協議事項３　来年度の活動について

委員

委員長

事務局 現在の参加者は楽しく運動できることが目的になっている、「ゆるスポ」感覚が

強い。事務局としては来年度月謝を1,500から2,000円ほどを考えている。

委　員 いきなり4,000円だと、まだハードルが高いのではないか。

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

オブザーバー 保険は全員必ず加入すべき。入会金はクラブの運営に必要なので設定するべきで

将来的に助成金が終了することを念頭において価格設定を行う必要がある。

山ノ内町の総合型クラブは何を売りにするか。

委　員 金額が上がると参加者が減るのではないか。いつでも、どこでも、だれでもの趣旨で

はなくなるのではないか。

令和５年度予算は月謝1,000円として480,000円ほどの月謝収入を見込んでいる。

500円のワンコインではどうか。100円から1,000円は上がり幅が大きくないか。

６年度からは助成金が不確定でありクラブは自立していかなくてはならないので、

委員長

委　員

委員長



委　員 一同承認。

また情報が入り次第報告する。

事務局 その他

オブザーバー 先進地視察について、いいづなスポーツクラブとこのゆびとまれに打診している。

視察の日程を決めていただきたい。

委員長 ３月１７日はどうか。

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

令和６年度の自立支援助成金の新規受付も今のところ不透明である。


